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„Bei ungünstigen Lichtverhältnissen oder unfotogenen Motiven ist es eine 

Kunst, NICHT auf den Auslöser zu drücken.“ 
– Andreas Feininger (Fotograf, 1906-1999) –  

 
Zum 17. Mal gibt’s einen Jahresbericht von mir – neue Autorinnen und / oder Autoren sind immer noch 
herzlich willkommen und können sich jederzeit bei mir melden ☺. 
 
Ein kurzer Rückblick aufs Jahr 2018 

Das Klubjahr 2018 starteten wir im Wald – bei Glühwein, aber nicht nur…. Rund um die Hütte der 
Burger von Grossaffoltern übten wir uns in Lichtkunst-Fotografie. Eine 6er-Gruppe performte 
abwechslungsweise mit den verschiedenen Lampen und versuchte so die Idee in ein Bild umzusetzen. 
Toller Abend! Schön dass am nachfolgenden Bildbesprechungsabend auch Mitglieder, welche im Wald 
nicht dabei waren, teilnahmen. 
Anfangs Februar ging – wie üblich – unsere GV über die Bühne. Einzig das Finden und Auswählen des 
Jahresthemas brauchte etwas Zeit und führte zu regen Diskussionen. Schlussendlich einigten wir uns 
auf „unterwegs“ als Jahresthema 2018. Gleich Anfangs März beschäftigten wir uns intensiv mit dem 
Jahresthema. Ende März waren einige unserer Mitglieder am nationalen Workshop am Flughafen 
Zürich. Die Resultate davon – tolle Bilder – genossen wir dann Anfangs April im Klubkeller. 
Ende April fand die Jurierung des Portfolio-Wettbewerbs als Vorprogramm zur DV EFFVAS in Luzern 
statt. Wir schnitten als Sektion sehr gut ab – Pedro Neuenschwander, Schäggu Magnin, Doris 
Wüthrich und ich hatten Portfolios in der 1. Leistungsklasse, leider aber keine Medaillen. 
Ebenfalls Ende April waren wir mit unseren Kameras in Burgdorf zum Thema „unterwegs“ auf der 
Pirsch. Da „herum-pirschen“ Hunger gibt, schlossen wir diesen Abend bei einem gemütlichen 
Pizzaessen ab. Am ersten Nationalen Photo Race nahmen 5 Fotografen unserer Sektion in Bern sowie 
Pedro in Kroatien teil – spannende Bildausbeute und Event zur Wiederholung empfohlen. 
Traditionell gehen wir Anfangs Juni auf die Leutschen ob Kirchlindach grillieren. Petrus war uns da 
leider überhaupt nicht wohlgesinnt – sowohl der erste Termin wie auch das Ersatzdatum vielen 
buchstäblich ins Wasser. Am ersten Termin zeigten als Ersatz Roger und ich Bilder aus Australien – 
mit deutlich weniger Regen als draussen…. 
 
Der Sommerausflug ins Freilichtmuseum Ballenberg viel leider dem schlechten Wetter bzw. dem 
schlechten Wetterbericht ebenfalls zum Opfer. War wohl dann für den ganzen Sommer der letzte 
Regen... 
 
Ende August startete unser Programm in die zweite Jahreshälfte – ohne wirklichen Schwung… Gerade 
3 (�) Fotografen trafen sich für den Fotoabend zum Thema „geschwungene Linien“. Die dazugehörige 
Bildbesprechung war dann schon etwas besser besucht. Ende September gab’s nochmals einen Fototag 
in Burgdorf – schliesslich soll unsere geplante Ausstellung möglichst viele Bilder aus Burgdorf 
enthalten. Am 10. Oktober stand schliesslich die Auswahl – oder zumindest eine Vorauswahl – der 



Bilder für unsere Ausstellung im Senevita Burgdorf auf dem Programm. 12 Fotografinnen und 
Fotografen fanden den Weg in den Keller und zeigten ihre Werke. In einer regen und guten Diskussion 
wurden schliesslich die Bilder für die Ausstellung ausgewählt. 
Ende Oktober – auch hier waren mehr als 10 Mitglieder anwesend – diskutierten wir Bilder zum Thema 
„Meine 10 Top Bilder des Jahres 2018“. Auch dieser Abend war geprägt von einer guten 
Diskussionskultur, so dass sicher alle profitieren konnten. Zwei ganz schöne und für das Klubleben 
wertvolle Abende – besten Dank und weiter so. 
Im November übten wir Bildbearbeitung am Laptop – schwups und der Abend war vorbei. Die meisten 
meiner vorbereiteten Übungen haben wir nicht bearbeitet, dafür aber „Fragen aus dem Publikum“ 
beantwortet. Das Jahresthema „unterwegs“ schlossen wir mit der Jurierung Ende November ab. 
Roger Künzli und Manuel Stöckli gewannen mit ihren Bildern und werden somit zum Weihnachtsessen 
eingeladen – herzliche Gratulation. 
 
Beim Nationalen Wettbewerb waren wir erfolgreich und können einige Medaillen und Urkunden unser 
Eigen nennen. Super gemacht – herzliche Gratulation allen teilnehmenden Fotografinnen und 
Fotografen. Folgende Medaillen und Urkunden hat die Sektion Bern erhalten: 
Bronzemedaille Digi Pflicht, Ralph Haltinner, Volvo Rundungen / 2 Urkunden Digi Pflicht, Pedro 
Neuenschwander / Goldmedaille Farbe frei, Roger Künzli, Verschleiert / Urkunde Farbe frei, Beni 
Burri / Bronzemedaille, Farbe Pflicht, Beni Burri, Cinque Terre / Urkunde Farbe Pflicht, Pedro 
Neuenschwander / Urkunde Schwarz/Weiss frei, Pedro Neuenschwander / Bronzemedaille 
Schwarz/Weiss Pflicht, Beni Burri, Sitzbank / Urkunden Schwarz/Weiss Pflicht, Anne-Christine 
Jaunin, Roger Künzli und Doris Wüthrich. 
In der Sektionsrangliste (je Kategorie) erreichten wir zweimal einen zweiten und einmal einen vierten 
Platz, also noch nicht ganz die Spitze aber auf gutem Weg dazu – weiter so! 
Im Kombicup wurde Pedro Neuenschwander mit nur 2 Punkten Rückstand hervorragender Zweiter. 
Beni folgt auf Rang 5, Doris und Roger auf Rang 13 – herzliche Gratulation! 
 
Zum Jahresabschluss hat sich der Vorstand für einmal für ein einheitliches Menue – Fondue Chinoise 
– entschieden. Im „Chlyne Hecht“ in der Länggasse konnten wir dies im Kellerlokal in einer gemütlichen 
und grossen Runde geniessen. Die Runde wäre sogar noch grösser gewesen, hätte Schäggu den Termin 
nicht vergessen (sonst vergisst er Essen und Trinken eigentlich nie…). Das Fondue schmeckte allen 
vorzüglich und die Zeit ging viel zu schnell vorbei – ein wunderbarer Abend. Und übrigens gleichviele 
Teilnehmer (14) am Jahresabschluss wie an der DV – höchste Anzahl an einem Anlass im 2018. 
 
Mitgliederbewegung 

2018 gab es leider nur Austritte zu vermelden: Beat Weber, Alice Allenspach und Klaus Wagner 
verliessen unseren Klub per Ende 2018. 
 
Fotobörse 
Einen kleinen Zustupf in unsere Klubkasse konnten wir uns auch im 2018 an den beiden Fotobörsen 
erarbeiten. Wenn auch insgesamt nur rund CHF 350 netto, aber immerhin… Zahlt so doch rund einen 
Drittel der Klublokalmiete. Auch im 2019 wird diese Tradition weitergeführt, nächste Börse am 10. 
März 2019 – unter der Leitung von Severin Ruchti (ich bin dann auf dem Weg zu den Nordlichtern). 
 
Der Sektionsvorstand konnte seine Geschäfte in zwei Sitzungen abwickeln. Besten Dank an Urs 
Zurbrügg und Severin Ruchti für ihren Einsatz. 
 
Allen, die in irgendeiner Form zum Gelingen des Jahres 2018 beigetragen haben danke ich an dieser 
Stelle ganz herzlich. Ich hoffe, wir sehen uns auch im 2019 wieder im Fotoklub. Packen wir die Sache 
gemeinsam an und führen unseren Klub durch ein erfolgreiches Jahr 2019. Ich zähle auf euch! 
 
 
Euer Präsident 
Ralph Haltinner 


